



## Rapport 2024 - État des résultats

### Fonds Jeunesse du Journal des Alternatives

Lors de la première campagne de financement du Fonds Jeunesse du Journal des Alternatives, nous avons pris l'engagement de verser à des jeunes de moins de 35 ans l'ensemble des sommes amassées. Nous présentons ci-dessous l'état des résultats 2024 du Fonds Jeunesse du Journal des Alternatives. Au bout de notre premier exercice, toutes les sommes amassées ont été versées à des jeunes.

#### Le Journal des Alternatives et son *Fonds Jeunesse*

Le Journal des Alternatives — une plateforme altermondialiste est un média numérique d'information et d'analyse sur l'actualité internationale et les mouvements sociaux, notamment en solidarité internationale. Il s'inscrit dans une démarche d'éducation populaire et à la citoyenneté mondiale.

L'essentiel des énergies militantes du journal est consacré à soutenir le développement des capacités de jeunes en communication engagée. Pour ce faire, le journal organise depuis l'été 2023 des stages d'une durée minimale de 140 heures, qui permettent de développer un contenu original produit par des jeunes sur des enjeux sociaux et internationaux. En janvier 2025 s'est amorcée une cinquième cohorte. Depuis 2023, 26 jeunes au total auront effectué un parcours de stage avec mai prochain. Les stages sont crédités à l'Université de Montréal et à l'UQAM.

Le Journal des Alternatives produit du contenu sur un site et une publication électronique qui est diffusée aux deux semaines en dehors des périodes de congés. Il développe un point de vue internationaliste et altermondialiste. Il vise aussi à offrir aux groupes et aux réseaux en solidarité, un outil pour favoriser la mobilisation et valoriser leur action.

Les contenus sont réalisés par des jeunes, à partir de leur point de vue et de leurs préoccupations et en vue d'informer et de sensibiliser un public de jeunes et des moins jeunes. Les contenus peuvent prendre d'autres formes que l'écrit et sont diffusés sur les réseaux sociaux.

Nous diffusons à près de 15 000 adresses courriel. Le site a enregistré un nombre de visites de 40 655 au cours de l'année 2024, en hausse de 7 % sur 2023.

### **Le rôle du *Fonds Jeunesse***

Le *Fonds Jeunesse du Journal des Alternatives* a été mis sur pied en vue de soutenir financièrement les parcours des stages ainsi que la production de contenu effectué par des jeunes. Lors de sa mise sur pied, nous avons pris l'engagement que toutes les sommes récoltées iraient au financement des compensations des stages et du travail de communication en 2024, 27 jeunes, dont on trouvera la liste ci-dessous, ont bénéficié de Fonds.

Une première campagne de sollicitation a duré plus de six mois et a eu lieu à l'automne 2023 et à l'hiver 2024. Elle a permis d'amasser 17 600 \$ provenant d'organismes syndicaux et sociaux. Nous avons reçu l'appui d'organismes syndicaux suivants :

Alliance de la fonction publique du Canada — AFPC, Canadian Union of Public Employees — CUPE, Centrale des syndicats du Québec — CSQ, Confédération des syndicats nationaux — CSN, Fédération autonome de l'enseignement — FAE, Fédération nationale des communications — FNCC, Fédération nationale des enseignantes et des enseignants du Québec — FNEEQ, Syndicat canadien de la fonction publique — SFCP, Syndicat de l'enseignement de l'ouest de Montréal — SEOM, Syndicat des conseillères et conseillers de la CSQ — SCCCSQ, Syndicat des enseignantes et des enseignants cégep régional de Lanaudière à Joliette — SEECRLJ, Syndicat des professeurs.e.s du Collège François-Xavier-Garneau — SPCFXG, Syndicat des professeures et professeurs enseignants de l'UQAM — SPPEUQAM, Syndicat des professeurs du Cégep de Saint-Hyacinthe — SPROFSTH, Syndicat du personnel enseignant du Collège Ahuntsic — SPECA.

Ainsi que des organismes sociaux suivants :

Association québécoise des organismes de coopération internationale — AQOCI, Carrefour d'éducation à la solidarité internationale de Québec — CESIQ, École d'innovation sociale — Université Saint-Paul — EIS-USTP.

### L'allocation des sommes amassées

Au cours de l'année 2025, l'ensemble des sommes amassées ont été versées à 27 jeunes de moins de 35 ans en fonction de la répartition suivante :

● <i>Frais de stage (environ 900 \$ par stagiaire)</i>	
○ Transport public — carte STM pour étudiant.e de quatre mois	2 754,00 \$
○ Perdiem 300 \$ pour 15 à 20 rencontres	3 450,00 \$
○ Frais de scolarité — entre 300 et 350 \$ pour le cours de stage	2 622,32 \$
● <i>Compensation pour la rédaction d'articles</i>	
○ Compensation versée à la correspondante basée à Beyrouth	2 700,00 \$
○ Rédaction d'articles : environ 150 \$ par article (+ de 30 articles)	4 805,25 \$
○ <i>Activités</i> : conférence à New York et camp d'été	1 634,22 \$
<b>Total déboursé pour les moins de 35 ans en 2024</b>	<b>17 965,79 \$</b>

### Liste des jeunes bénéficiaires du *Fonds jeunesse* en 2024



Parmi ces 27 jeunes ci-dessous, treize ont bénéficié d'une compensation pour leur stage pour un total 8 826,32 \$, et les quatorze autres pour la production de contenu pour un total de 9 139,47 \$.

Alexandre Dubé-Belzile, Alexis Legault, Amaru Gil Barbosa, Amélie David, Amélie Kermel, Amina Demba, Celia Sales, Charline Caro, Édouard de Guise, Èva Lachance-Adamus, John Olympio, Klara Alkalla, Léo Palardy, Lilli Berton Fouchet, Lina Al Khatib, Luna Choquette Loranger, Marine Caleb, Massi Belaid, Mikaël Demers, Nanihi Laroche, Nina Morin, Rana Bouazer, Robin Bonneau Patry, Rozana Ryan, Sabine Bahi, Sacha Desseaux, Théa Lombard.

15 janvier 2025